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—  Ни одной отстающей фермы —

Д Е Л О  С П О Р И Т С Я
Откормочник крупного ро

гатого скота в Лумаре вмеща
ет 120 голов телят, что соста
вляет около 10 процентов об
щего поголовья этого вида
скота в совхозе «Прогресс». 
Удельный вес небольшой, а 
пользы приносит совхозу не
мало. Валовой привес по фер
ме составил в 1976 году 361 
центнер. Показатель значи
тельный, если учесть, что

60-летию Октября—достойную встречу
В районном комитете КПСС и исполкоме райсовета

здесь содержатся телята в во
зрасте от 20 дней и старше 
года. Группы разные по возра
сту и по своему назначению. 
Есть племенные телочки, их 
осенью, как правило', Перево
дят на другую ферму, есть от
кормочники, которых готовят 
для,сдачи государству. Есть 
даже нетели.

Работают на телятнике 
А. К. Галышева, В. К. Ахмато
ва, А / Ф. Хаусова. Каждая 
имеет по сорок телят разного 
возраста. Нелегко соблюдать 
одному человеку рацион для 
телят трех возрастных групп, 
но женщины не сетуют. Кор
мокухня расположена рядом. 
Чистота и порядок чувствует
ся везде.

Телятницы готовят искусст-

И Т О Г И  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О Р Е В Н О В А Н И Я
промышленных предприятий и строительных организаций за

Рассмотрев итоги социалис- 
^  тйческого соревнования про- 

■ мышленных предприятий и 
строительных организаций за 
IV квартал 1976 года, бюро 
РК КПСС и исполком райсове
та признали победителем в со
циалистическом соревнова
нии среди промышленных' 
предприятий и ‘ строительных 
организаций Тоншаевский ре- 
монтно - строительный учас- 
ток (начальниц Б. Н. Смир
нов, секретарь партийной ор
ганизации Н. В. Виноградов, 
председатель постройкома 
Л. И. Полунин), выполнив
ший общий план строительно
монтажных работ на 126,3 
процента, в том числе собст
венными силами —  на 137,2 
процента

За успехи, достигнутые в 
социалистическом соревнова
нии по итогам работы IV 
квартала 1976 года, прису- 

4 дить коллективу Тоншаевско- 
го ремонтно - строительного

Центральное Статистичес
кое Управление СССР сообщи
ло об итогах выполнения го
сударственного плана разви
тия народного хозяйства 
СССР в 1976 году.

Трудящиеся Советского Со
юза, говорится в сообщении, 
претворяя в жизнь историчес
кие решения XXV съезда 
КПСС, развернули социалис
тическое соревнование за ус
пешное выполнение плана
первого года десятой, пятилет
ки и добились новых успехов 
во всех областях хозяйствен
ного и культурного строи
тельства. На основе роста эко
номики и повышения эффек
тивности общественного произ
водства осуществлялась про
грамма социального развития 
и повышения уровня жизни 
народа, принятая съездом
партии.

В 1976 году национальный 
доход составил 380 миллиар
дов рублей (в фактических це
нах) и увеличился за год на 
18 миллиардов рублей. Около 
трех четвертей национального 
дохода использовано на пот
ребление, а с учетом затрат на 
Ж|Илищное и социально-куль
турное строительство непос
редственно на народное благо
состояние направлено пример
но четыре пятых националь
ного дохода.

Продукция промышлен
ности возросла по сравнению 
с 1975 годом на 24 миллиар
да рублей и достигла 533

участка переходящее Красное. 
знамя РК КПСС и исполкома 
райсовета и занести на район
ную Доску почета.

Присудить второе место и 
занести на районную Доску 
почета районное объединение 
«Сельхозтехника» (управля
ющий В. Н. Горячев, секре
тарь партийной организации 
В. П. Ванников, председатель 
рабочкома А. С. Ложкин), вы
полнившее план но производ
ству валовой продукции на 
100,7 процента, -но реализа
ции продукции —  на 119, 
но производительности труда 
— на 103,6 процента.

Отметить хорошую работу 
коллектива Тоншаевсного 
маслозавода (директор Н. А. 
Хлыбов, председатель завод
ского комитета Н. Д. Перева
лов), коллектива Тоншаевсно
го комбината бытового обслу
живания (директор 3. М. Ила- 
хина, секретарь партийной ор
ганизации Т. П, Кованева,

миллиардов рублей (в оптовых 
ценах предприятий на 1 янва
ря 1975 года).

Продукция сельского хо
зяйства в 1976 году составила 
117,4 миллиарда рублей, что 
на три процента больше сред
негодового производства в 
девятой пятилетке.

Производительность труда 
возросла на 3,3 процента. 
Прибыль увеличилась на 7 
процентов.

Увеличился выпуск про
дукции высшей категории ка
чества. Освоен и начат серий
ный выпуск более 3 тысяч на
именований новых видов про
мышленной продукции, соот
ветствующих современным
техническим требованиям.
Снято с производства 1,8 ты
сячи наименований устарев
ших конструкций машин, обо
рудования, аппаратов, прибо
ров и изделий.

В 1976 году получен наи
высший за всю историю стра
ны урожай зерна, собран хо
роший урожай хлопка-сырца, 
кормовых и ряда других сель
скохозяйственных культур. 
Урожайность зерна в минув
шем году составила 17,5 
центнера с одного, гектара, 
что на 19 процентов выше 
среднегодовой урожайности 
за девятую пятилетку.

В 1976 году, вступило в 
строй действующих около 250 
новых крупных государствен
ных промышленных предприя-

предеедатель месткома Г. В. 
Евстропова).

По итогам работы IV квар
тала 1976 года, занести на 
районную Доску почета;

Красоткина Степана Ивано
вича, тракториста Пижемс- 
кого леспромхоза;

Дрягину Нину Викторовну, 
отделочницу мебельного це
ха Пижемского леспромхоза;

Тюлькина Алексея Василь
евича. машиниста экскаватора 
Альцевского торфопредприя- 
тия;

Вершинина Леонида -Алек
сандровича, шофера Пижон
ского лесхоза;

Трушкова Ивана Василье
вича, тракториста Тоншаев- 
ской межколхозной ПМК;

Жукова Рафаила Алексан
дровича, рамщика лесопильно
го цеха Шайгинского филиала 
Линдовского ДПО;

Крашенинникова Влади
мира Дмитриевича, шофера

тий, а также большое количе
ство цехов и производств. На 
многих предприятиях осуще
ствлялись техническое пере
вооружение и реконструкция 
действующих производств.

В сельском хозяйстве введе
ны в действие крупные госу
дарственные животноводче
ские комплексы. Сданы в экс
плуатацию 750 тысяч гекта
ров новых орошаемых земель, 
осушено 720 тысяч гектаров 
переувлажненных и заболо
ченных земель.

Реальные доходы в расчете 
на душу населения возросли 
за год на 3,7 процента.

Среднемесячная денежная 
заработная плата рабочих и 
служащих в 1976 году превы
сила 151 рубль против 146 
рублей в 1975 году. Заработ
ная плата с добавлением вып
лат и льгот из общественных 
фондов потребления увеличи
лась со 198. рублей до 206 
рублей. Оплата труда колхоз
ников возросла на 6 процен
тов.

Несмотря на рост товаро
оборота, спрос населения на 
некоторые товары удовлетво
рялся еще не полностью.

Объем бытовых услуг, ока
зываемых населению, возрос 
на 8 процентов, в том числе в 
сельских местностях—  на 10 
•процентов.

Численность населения Со
ветского Союза^ на 1 января 
1977 года составила 257,9 
миллиона человек. (ТАСС).

районного объединения
«Сельхозтехника»;

Иванову Антонину Савель
евну, маляра Тоншаевсного
ремстройучастка;

Евдокимова Аркадия Нико
лаевича, плотника Альцевско
го стройучастка;

Коновалова Анатолия Ва
сильевича, механика межкол
хозного лесхоза;

Чернышова Петра Василье
вича, экскаваторщика Тон- 
шаевского прорабского уча
стка Хмелевицкой ПМК;

Хлыбова Алексея Михайло
вича, тракториста Тоншаевс- 
кого дорожного участка;

Яровикова Николая Василь
евича, шофера Тоншаевсного 
маслозавода;

Вылегжанину Нину Панте
леевну, трясилыцицу Тонша- 
евского льнозавода;

Алпатову Валентину Пав
ловну, швею Шайгинского
комплексного пункта Тоншаев- 
ского КБО;

Аммосову Анфису Сергеев
ну, рабочую межколхозного 
фанерного завода;

Комарова Виктора Ильича, 
каменщика стройучастка Тон- 
шаевского райпо;

Набиулину Софью Хатифов- 
НУ, продавца Тоншаевсного
райпо.

Значительно
больше

В нашем районе три пред
приятия занимаются выпус
ком товаров культурно-быто
вого назначения —  Пижемс- 
кий леспромхоз, Шайгинский 
филиал Линдовского дерево
обрабатывающего производ
ственного объединения, Пи- 
жемский лесхоз. В первом го
ду десятой пятилетки им не
обходимо было изготовить то
варов культурно - бытового 
назначения на сумму 827 ты
сяч рублей. Фактически же их 
выпущено на 858,8 тысячи 
рублей, что составляет 104 
процента к годовому заданию. 
Примечательно то, что по 
сравнению с завершающим го
дом товаров культурно-быто
вого назначения выпущено на 
134,8 тысячи рублей больше.

Отлично справились с пла
ном выпуска товаров культур
но - бытового назначения Пи- 
жемский леспромхоз и Пи- 
жемский лесхоз.

Т. ТОМАРОВА,

венное молоко, которое потом 
скармливают телятам младше
го возраста.

— Пока есть все компонен
ты, делаем искусственное мо
локо,—  говорит А. К. Галыше
ва, помешивая лопаткой в бо
чке с желтоватой жидкостью. 
— А вробще есть и сухое ис
кусственное молоко и обрат с 
запасом. Он сейчас не портит
ся, по мере надобности оттаи
ваем и выпаиваем.

В рацион животных входит 
сено, солома, концентраты. 
На ферме сухо, воздух све
жий. Особенно чисто у телят- 
огье.чышен, которым только 
за двадцать дней от рождения. 
В стойлах солома, животные 
чистые, ухоженные. Для те
лят старше года концентраты 
осолаживаются.

За своевременную уборку 
навоза из телятника отвечает 
специальный рабочий И. А. 
Зайцев. К работе относится 
добросовестно, поэтому здесь 
всегда чисто. Корма к ферме 
подвезены, есть дрова.

Немалая заслуга в соблюде
нии санитарного режима при
надлежит зоотехнику отделе
ния Г. А. Савиных. Она часто 
бывает на ферме. В этом году с 
животноводами проведены бе
седы по воспитанию молодня
ка и откорму крупного рогато-4 
го скота.

Положение • с кормами в 
совхозе не из лучших, поэто
му животноводы старательно 
их приготавливают и сдабри
вают.

Включившись во Всесоюз
ное социалистическое сорев
нование, работники фермы ре
шили улучшить свои показа
тели по откорму, сохранить 
весь племенной молодняк для 
воспроизводства стада.

И. БУРАКОВА.Готовят КОМПОСТЫ
Большое значение в деле 

повышения урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур имеет внесение в почву 
минеральных и органических 
удобрений.

Заботясь об урожае юби
лейного года, механизаторы 
совхоза «Прогресс» своими си
лами вывозят торф из Лу- 
марьского карьера. Около 
ферм закладываются торфяные
КОМПОСТЫ.

Минеральных удобрений по 
плану должны были вывезти 
318 тонн, а завезено уже 334 
тонны. ,

Не забывают в совхозе и о 
семенах. 522 центнера некон
диционных семян обменено в 
Шахунской реалбазе н а ’ семе
на первого и второго классов.

Н. АНДРЕЕВ, 
А агроном совхоза 

«Прогресс».

УВЕРЕННЫЙ СТАРТ ПЯТИЛЕТКИ



САМАЯ НЕОТЛОЖНАЯ ЗАДАЧА ПАРТИЙНЫХ, 
СОВЕТСКИХ И ХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОРГАНОВ, РУ
КОВОДИТЕЛЕЙ И СПЕЦИАЛИСТОВ ХОЗЯЙСТВ, 
ВСЕХ КОЛХОЗНИКОВ И РАБОЧИХ СОВХОЗОВ 
ОБЕСПЕЧИТЬ ЗНАЧИТЕЛЬНОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ ПРО
ИЗВОДСТВА МЯСА, МОЛОКА И ДРУГИХ ЖИ
ВОТНОВОДЧЕСКИХ ПРОДУКТОВ.

Итоги года^комментирует экономист ВЫШЕ ПРИВЕСЫ— БОЛЬШЕ ДОХОДЫ
JL1 .РУЖЕНИКИ колхоза име- 

• ни Тимирязева с большим 
вниманием ознакомились с по
становлением ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревновании 
за повышение эффективности 
производства и качества рабо
ты, успешное выполнение за
даний десятой пятилетки».

Завершился первый год де
сятой пятилетки и сейчас мы

всесторонне анализируем ре
зультаты нашей работы. Цаш 
колхоз успешно справился с 
планами продажи государству 
продуктов животноводства. На
роднохозяйственный план по 
продаже молока выполнен на 
125 процентов, мяса—на 123, 
шерсти —  на 103 процента.

Надо заметить, что наши 
животноводы в минувшем году 
добились неплохих и качест
венных показателей. Сданный 
вес одной головы крупного ро
гатого скота увеличился на 
103 килограмма и составил 
360 килограммов, а молодня
ка крупного рогатого скота—  
335 килограммов.

Б прошлом году колхоз име
ни Тимирязева сдал 36 про
центов скота высшей упитан
ности, 46 процентов— средней 
и лишь 18 нестандартной. 
Б 1975 году мы отправили го
сударству лишь 15 процентов 
высшей упитанности. Повы
шение сдаточного веса позво
лило производить в тех же 
помещениях большее количе
ство говядины.

Надой молока от коровы в 
прошлом году составил 2389 
килограммов, что на 219 ки
лограммов больше, чем в 1975 
году. Молока государству про
дано 4509 центнеров. Наше 
хозяйство вело работу не

Что и говорить, приятно 
вручать награды победителям 
социалистического соревно
вания. Но в то же время нет- 
нет и услышишь рядом: «Пе
редовик-то он —  передовик, 
да...». Бывает такое. А поче
му? Бедь, казалось бы, к по
ощрениям представляются 
лучшие из лучших. И это так.

Но давайте посмотрим мо
жет ли, например, Л. А. Яков
лева, доярка с Болынеашкат- 
ской молочной фермы соревно
ваться с дояркой Пустошкин- 
ской молочной фермы В. Е. 
Степановой. В принципе мо
жет. Но можно уже сейчас 
сказать, что впереди будет 
Б. Е. Степанова. И вот поче
му. Она уж|е на протяжении 
многих лет занимает ведущие 
места, а в последние два года 
первые места в социалистиче
ском соревновании доярок 
совхоза «Бякшенерский», Раз
ница в надоях в их группах 
составляет за прошлый год 
756 килограммов,

только по увеличению продук
ции, но и по увеличению ка
чества молока. Жирность мо
лока, сданного государству, 
составила 3,76 процента. Пер
вым сортом маслозавод при
нял 76 процентов и 23,5 про
цента вторым сортом.

Наши лучшие доярки 0. Д. 
Курочкина и 3. Ф. Березина 
подошли вплотную к трехты
сячным надоям от коровы. 
Большой прибавки добились от

своих групп А. К. Ложкина, 
В. Ф, Томарова и Л. Е. Верши
нина.

На Березятской молочной 
ферме сейчас работает друж
ный коллектив, животноводы 
с большим стажем работы. Им 
правление колхоза стремится 
создать нормальные условия 
работы. И прежде всего мы 
заботимся о прочной кормовой 
базе —  основе ведения жи
вотноводства.

На сто гектаров сельхозуго
дий хозяйство произвело в 

'минувшем году сорок центне
ров мяса и триста двенадцать 
центнеров молока. Эти пока
затели соответственно выше 
на одиннадцать и пятьдесят 
центнеров тех, которые мы 
имели в 1975 году.

На календаре второй год 
десятой пятилетки. В произ
водственно-финансовом плане 
заложены основные показате
ли, которых предстоит достиг
нуть нынче колхозу имени 
Тимирязева. Они вполне ре
альные для нашего хозяйства, 
но в тоже время, чтобы их 
выполнить, нужно ежедневно 
работать с полной отдачей 
сил каждому члену нашего 
колхоза.

Что же, может быть одна 
работает лучше, другая хуже? 
Бот и здесь возникает вопрос 
о ведении соревнования инди
видуально с каждым работни
ком фермы. Бедь подчас и 
трудолюбивый человек отстает 
в работе. Причин этому мно
го. И группы коров разные, и 
опыт работы разный. Вот и 
получается отстающий.

А выбраться из отстающих 
в передовые в том же совхозе 
«Бякшенерский» нелегко, 
если этот путь разделяют 
тридцать пять строк, а за каж
дой строкой — доярка.

И сейчас можно слышать 
такое: «Куда мне за ними уг
наться, все равно я отстаю
щий». Человек узде заранее 
приготовил себе место в от
стающих.

А таких середняков и от
стающих много. В совхозе раз
работаны такие условия со
ревнования, что эти работники 
остаются в стороне. За минув
ший год на заседаниях рабоч
кома премировались те, кто

В первом году десятой пя
тилетки работникам животно
водства предстояло продать 
государству 1961 тонну мяса. 
Район досрочно, еще в ноябре 
1976 года, выполнил народ
нохозяйственный план, а на 
1 января 1977 года план был 
выполнен на 111,1 процента. 
Больше народнохозяйственного 
плана продано мяса на 218 
тонн.

Колхозы выполнили планы 
продажи государству на 119,1 
процента, коопхоз —  на 132 
процента и население— 121,2 
процента. Не выполнили пла
ны совхозы. Значительное 
снижение по продаже скота 
государству допустили в 1976 
году колхоз имени Ленина, 
совхозы «Прогресс» и «Вяк- 
йГенерский». Ими недодано к 
плану 424 центнера. В боль
шинстве хозяйств больше'ста
ли уделять внимания повы
шению качества сдаваемого 
скота. В прошлом году сни
зилась продажа крупного ро
гатого скота высшей упптан-

получил больше молок» От ко
ровы.

Еще раз вернемся к итогам 
прошлого года. Все доярки в 
своих группах снизили произ
водство молока. Условия были 
одинаковые. Но ведь сниже
ние все допустили разное. 
В. Е. Степанова снизила на
дой от коровы в своей группе 
на 354 килограмма, и все же 
заняла первое место по хо
зяйству, а вот доярка из Аш- 
кат В. 11. Иванова всего на 58 
килограммов снизила удой от 
коровы и по надою находится 
во втором десятке. Вот теперь 
и следует подумать: кто же.из 
них работал лучше в минув
шем году?

Такие мысли возникают 
тогда, когда соревнование де
лается за конторским столом. 
И обязательства принимают, и 
итоги соревнования подводят 
чаще всего регулярно, а на 
фермах-то соревнования нет.

В Ашкатах около четырех
сот коров поставлено на зи
мовку. Одних доярок здесь ра-

ности на. 2 процента и сред
ней упитанности на 6 про
центов, снизился также и сда
точный вес крупного рогатого 
скота.на 8 кг и молодняка на 
17 кг.

В целом район сдал в 1976 
году высшей упитанности 40 
процентов, средней— 38 про
центов, 22 процента сдано 
нижесредней и нестандартной. 
Нижесредней упитанности сда
но 783 головы и 95 голов то
щей упитанности. 274 головы 
сдал нижесредней упитаннос
ти совхоз «Ошминский», 137 
голов совхоз «Прогресс»,* 65 
голов совхоз «Бякшенерский». 
Только эти хозяйства сдали 
такого скота 476 голов.

А вот другой пример. Колхоз 
имени Кирова 90 процентов 
скота сдал высшей и средней 
упитанности , «Коммунар» и 
«Путь Ленина» по 89 процен
тов, имени Ленина 83 про
цента.

В целом район сдал круп
ного рогатого скота средним 
весом 298 кг, молодняк— 266 
кг, свиньи— 110 кг.

ботает 18 человек. Задумали 
здесь однажды хорошее дело. 
Флаг трудовой славы подни
мать возле входа в помещение, 
где все обратят внимание на 
сегодняшнего передовика. Но 
это было давно, а сейчас о 
нем забыли. Да и на цент
ральной усадьбе флаг трудо
вой славы поднят еще за осен
ние показатели.

В постановлении ЦК КПСС, 
Совета 4 Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ говорит
ся: «Одобрить инициативу пе
редовых рабочих и коллекти
вов, принявших обязательства 
выполнить задания двух лет 
к 7 ноября 1977 года». У нас 
есть такие хозяйства, которые 
имеют возможность подойти к 
знаменательной дате с хоро
шими трудовыми подарками. 
Но совхоз «Бякшенерский» 
еще в минувшем году недодал 
государству 2527 центнеров 
молока. Причин здесь много. 
И одна из них— это слабая ор
ганизация социалистического 
соревнования на фермах, сла
бая работа с животноводами.

А. ПЕРМИНОВ.

Очень большое снижение в 
весе сдаваемого в 1976 году 
скота допустили совхоз «Прог? 
ресс» —  на 175 кг, совхоз 
«Ошминский»— на 40 кг, кол
хоз «Красная нива»— на 38 
кг и коопхоз— на 51 кг. Тог: 
да, как остальные девять кол
хозов и совхозов дали прибав
ку в весе сдаваемого скота. 
Например, колхоз «Путь Ле
нина» увеличил вес сдаваемо
го молодняка крупного рога
того скота на 46 кг, имени 
Ленина— на 108 кг, имени 
Тимирязева—  на 109 кг, сов
хоз «Бякшенерский» —  на 
32 кг.

Девять колхозов и совхо
зов сдали скот выше средне
районного показателя: «Ком
мунар»— на 56 кг, имени Ки
рова— на 37 кг, «Путь Лени
на»— на 53 кг, имени Ленина

на 83 кг, имени Тимирязе
ва— на 62 кг.

"  За 1976 год колхозами, 
совхозами и коопхозом сдано 
государству 3381 голова кру
пного рогатого скота.Если бы 
увеличить вес всего этого ско
та на 25 кг, то район допол
нительно бы мог сдать скота 
на этом же самом поголовья 
еще 845 центнеров. Как вид
но, здесь заложены большие 
возможности и резервы в уве
личении производства и про
дажи скота государству.

Большую прибавку в про
даже мяса государству дали в 
прошлом году колхозы «Ком
мунар», имени Кирова, «Путь 
Ленина», имени Свердлова, 
имени Тимирязева, «Малока- 
менский» и «Колос».

Только один колхоз имени 
Ленина в 1976 году весь мо
лодняк крупного рогатого ско
та сдал повышенным весом, 
а колхозы «Коммунар» и 
«Путь Ленина»— по 324 кг, 
имени Тимирязева —  по 335 
кг,

Большим резервом в увели
чении производства и прода
жи мяса государству является 
сохранение народившегося мо
лодняка. Однако до сих пор 
в ряде хозяйств падеж еще 
очень велик. Не менее важ
ным резервом в увеличении 
производства и продаже мяса 
государству является повы
шение сдаточного веса скота.

Перед работниками живот
новодства государственным 

-планом на 1977 год и приня
тыми соцобязательствами по
ставлены большие задачи по 
увеличению производства и 
заготовок мяса.

Эти задачи можно успешно 
решить лишь при одном усло
вии, если все работники жи
вотноводства, специалисты, 
руководители и заготовитель
ные организации развернут 
широкую работу по изыска
нию и более полному исполь
зованию имеющихся резервов 
и возможностей для даль
нейшего роста заготовок про
дуктов животноводства и вы
полнения принятых социали
стических обязательств в юби
лейном 1977 году.

-  Г. КИСЕЛЕВ, 
главный госинепектор 

по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов.

СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА

А. ТОМАРОВ,
экономист.

По итогам соци- 
алистич е с к о г о 
соревно в а н и я 
доярок колхоза 
«Коммунар» Ев
докия Григорь
евна Тимофеева 
занимает тре
тье место. Надой 
в ее группе от 
каждой коровы в 
прошедшем. го
ду составил 3044 
килограмма, что 
на 372 килограм
ма больше, чем 
за 1975 год.

Евдокия Гри
горьевна рабо
тает на Пижем- 
ской ферме вот 
уже пятнадцать 
лет. За трудовые 
успехи она награ
ждена орденом 
Трудовой Славы 
третьей степени.

Фото Е. Труш
кова.

КТО ЗАСЛУЖИВАЕТ ПООЩРЕНИЯ?
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Советы и жизнь

Премии—победителям
Победителем в социалисти

ческом соревновании по итогам 
общественно - хозяйственной 
деятельности среди поселко
вых Советов района признан 
Шайгииекий поселковый Совет 
(председатель исполкома А. В. 
Кислицын), добившийся луч
ших показателей в выполне
нии годовых планов по бюдже
ту доходов, товарообороту го
сударственной торговли, обще
ственному питанию, освоению 
капитальных вложений за 
счет всех источников финан
сирования.

Ошминский сельсовет (пред
седатель исполкома В. М. Ба
бин) стал победителем в соци
алистическом соревновании 
сельских Советов.

Исполкомом Ошминского Со

вета проведена оолыная орга- 
зационная работа по выполне
нию местным совхозом народ- 
хозяйствбнного плана по про
даже государству шерсти, мя
са и молока, а также по за
купкам этих продуктов среди 
населения. Перевыполнены 
плановые задания и по другим 
видам работ.

За достигнутые успехи в 
социалистическом соревнова
нии председатели, секретари 
и бухгалтеры исполкомов 
Шайгинского поселкового и 
Ошминского сельского Советов 
премированы денежными пре
миями .

И. ТОПОРОВ,
секретарь исполкома 

районного Сбвета 
депутатов трудящихся.

В ИНТЕРЕСАХ ТРУДЯЩИХСЯ
Поселок Шайгино— один из 

крупных населенных пунктов 
района. Живут в нем в основ
ном деревообработчики,
строители и железнодорожни
ки. Трудятся одни в лесу, дру
гие— на сооружении новых жи 
вотноводческих помещений, 
третьи— на ремонте пути. С 
каждым годом для нормальной 
жизни жителей все больше ч 
денежно - материальных 
средств вкладывается в бла
гоустройство и строительство 
различных поселковых объек
тов общественного пользова
ния.

В прошедшем году десятой 
пятилетки в Шайгино построе
ны и сданы в эксплуатацию 
новые здания поселкового Со

вета депутатов трудящихся; 
узла связи и несколько жи
лых домов. В другие, более 
удобные для работников и по
сетителей, помещения, пере
ведена публичная библиотека 
и в ближайшее время будет 
переведен местный медицин
ский пункт.-В Доме культуры 
оборудовано центральное 
отопление. Все здания, как 
правило, теперь строим капи
тально —  из кирпича и бето
на, с максимумом доступных 
нам по условиям бытовых 
Удобств. Это естественно, ра
дует всех и... тревожит. Пото
му, что строительство идет 
«вслепую». Исполком- нашего 
Совета до сих пор не имеет

Недавно на сессии нашего 
Совета д е п у т а т а м и 
был обсужден вопрос 
«Об исполнении бюджета за
1976 год и о бюджете Ошмин
ского сельского Совета на
1977 год». Как известно, воп
рос не новый, ежегодно он 
тщательно рассматривается 
нами на заседаниях исполко
мов и сессий. Но тем не ме
нее он каждый раз волнует 
всех товарищей, ответствен
ных за его исполнение, за 
правильное и законное исполь
зование его по целевому наз
начению.

Местный бюджет представ
ляет собой одну из основ ус
пешной хозяйственной дея
тельности любого поселкового 
или сельского Совета. Это ба
за и источник финансирова
ния наших мероприятий по 
благоустройству населенных 
пунктов, новому строительст
ву, капитальному и текущему 
ремонту общественных поме
щений и коммунальных квар
тир, нормальная работа под-

ИСПОЛНЕНИЕ Б Ю Д Ж Е Т А
ведомственных исполкому 
сельских клубов, детских яс
лей и садов, медицинских 
пунктов. Когда от нашей не
распорядительности или неу
довлетворительной финансо
вой деятельности поступление 
денежных средств на счет Со
вета замедляется, то это бук
вально начинает лихорадить 
работу зависящих от нас уч
реждений,так как мы не мо
жем их своевременно финан
сировать. В них задерживает
ся выдача заработной платы 
сотрудникам, не на что заку
пить продукты или „ медика1 
менты.
В конце прошлого года у нас 

создалось тяжелое положение с 
наличием в кассе переходящих 
денежных остатков. И сразу 
тревога —  в детясли не на 
что купить питание. Так что 
думать о финансах приходит
ся весь год.

Другой стороной исполнения

бюджета на селе является его 
хозяйственная часть, т. е. 
Kag с большей пользой для 
дела полностью израсходовать 
отпущенные деньги.

В последние годы наш ис
полком (не ошибусь— та же 
беда в большинстве сельских 
Советов) часто испытывает 
трудности в проведении на за
планированных объектах раз
личных строительно - ремонт
ных работ. Специальной стро
ительной организации на на
шей территории нет. Строите
ли из Тоншаева, Шайгино и 
Пижмы за нашу работу не бе
рутся—  слишком, в большин
стве случаев, малы объемы 
для них. Поневоле приходится 
вести строительство новых и 
ремонтировать имеющиеся зда
ния силами «шабашников». 
Надо изыскивать строитель
ные материалы, ведь у этих 
«строителей», кроме загребу
щих рук, ничего нет. В по-

Беседа на международные темы Ф О Р У М  М И Р А
Никогда еще, пожалуй, на 

встречу, организованную 
движением сторонников мира, 
не собиралось так много дея
телей, представляющих столь 
широкий спектр политических 
взглядов. Во Всемирном фору
ме миролюбивых сил, который 
проходил в Москве с 14 по 16 
января, участвовало около пя
тисот делегатов, и среди них 
—  коммунисты, социалисты, 
социал- демократы, христиан
ские демократы, либералы. 
Своих посланцев на форум на
правили свыше 70 междуна
родных и 220 национальных 
организаций более чем из 115 
стран мира.

Участников этой важной 
встречи объединила одна об
щая цель, одна общая Забота. 
Всех их волновал вопрос о 
том, как совместными усилия
ми добиться закрепления на
метившейся в мире тенденции 
к смягчению международной 
напряженности, как навсегда 
исключить войну из жизни 
нынешнего и будущих поко
лений.

Конечно, тот или иной ха
рактер отношений между го
сударствами, их дружтба или 
соперничество, взаимопони
мание или противоборство за
висят в значительной степени 
от политики правительств. Но 
было бы серьезнейшей ошиб
кой недооценивать ту роль,.ко
торую призваны сыграть в 
налаживании широкого между
народного сотрудничества на
роды мира, общественность

разных стран.
В приветственном послании, 

с которым обратился к фору
му Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, по 
этому поводу сказано: «Глав
ное сегодня— это действовать, 
находить разумные решения, 
которые вели бы как можно 
быстрее, без проволочек, к ре- • 
альному разоружению, к ма
териализации разрядки, к ее 
превращению в подлинно уни
версальный и подлинно необ
ратимый процесс. И в этом 
многое могут сделать полити
ческие партии, профсоюзы, 
женские и молодежные орга
низации, парламентарии, уче
ные и деятели культуры, все 
миролюбивые силы обществен
ности —  активные участники 
борьбы против угрозы Нового 
мирового конфликта строите
лей прочного мира и надежной 
безопасности».

Движ|ение общественнос
ти за мир и безопасность на
родов может рассчитывать на 
всемерную поддержку со сто
роны Организации Объединен
ных Наций. В этом участни
ков встречи в Москве заверил 
в своем приветствии Гене
ральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм.

Нынешний форум был соз
ван по инициативе Междуна
родного совета по продолже
нию действий и связям кон
гресса миролюбивых сил, сос
тоявшегося—  Ьпять таки в 
столице СССР —  в октябре 
1973 года. Выступая от име

ни этого совета, видный дея
тель движения сторонников 
мира, генеральный секретарь 
Всемирного совета мира Ро- 
меш Чандра отметил, что не
случайно подобные ассамблеи 
собираются в Москве. Этот го
род-герой, сказал Р. Чандра, 
является столицей страны, 
правительство и народ которой 
душой и телом преданы делу 
мира.

Разумеется, в выступлени-, 
ях отдельных делегатов немо- 
гли не проявиться различия в 
подходе к решению тех или 
иных конкретных вопросов. В 
главном, однако, согласны бы
ли все: мирное сосуществова
ние —  единственная приемле
мая основа взаимоотношений 
между государствами. И все 
единодушно решили подчерк
нуть в заключительном ком
мюнике форума, что борьба за 
мир требует целенаправлен
ных и последовательных дей
ствий, смелых и продуманных 
решений, реалистических и 
конструктивных инициатив.

Форум обратился к йолити- 
ческим партиям, организаци
ям и движениям— ко всем ми
ролюбивым силам — с призы
вом присоединиться к дейст
виям, имеющим целью до
биться прекращения гонки во
оружений, преградить дорогу 
войне и содействовать реше
нию задачи первостепенной 
важности —  приданию раз
рядке необратимого характера.

А. КРАСИКОВ, 
обозреватель TAGC.

исках леса, цемента, кирпича 
- и различного скобяного това

ра обращаешься в разные хо
зяйственные предприятия, а 
у них свои заботы, не до нас 
им.

Выход из создавшегося по
ложения видимо в том, чтобы 
для этих целей создать в рай
онных строительных органи
зациях небольшие маневрен
ные разъездные бригады из 
различных специалистов- 
строителей. Они и стали бы 
обслуживать отдаленные сель
советы в строительстве и ре
монте мелких объектов на их 
территориях. Районным плани
рующим органам обязательно 
надо планировать исполкомам 
сельских Советов различные 
строительные материалы на 
эти нужды. От этого выиграет 
общее дело.

Б. БАБИН,
председатель исполкома 
Ошминского сельсовета.

генерального плана застрой
ки поселка и у нас есть серь
езные основания для беспо
койства, что все ли возводит
ся на месте. Возможны ошиб
ки и упущения, особенно при 
прокладке линий коммуника
ций.

Серьезные планы ремонтно- 
строительных работ намечены 
нашими предприятиями, орга
низациями и учреждениями 
на этот год. Главный упор де
лается на сооружение и ре
монт коммунальных жилых до
мов, всемерное улучшение 
бытовых условий трудящихся 
и членов их семей. Больше вы
деляем финансово -матери
альных средств на благоуст
ройство улиц и зданий куль
турно - просветительного на
правления, на развитие спор
та и физической культуры.

В новом году в нашем рабо
чем поселке хочется осущест
вить еще некоторые хозяйст
венные задачи, которые не 
могут быть решены местными 
силами без помощи районных 
органов Советской власти и 
организаций.

У нас назрела крайняя не
обходимость устройства по 
улицам водопровода. Требует
ся капитальный ремонт элект
ролиний в жилых кварталах 
за железной дорогой. Для луч
шей организации отдыха на
селения надо сделать прист
ройку к Дому культуры. Нуж
но заменить пришедшее в вет
хое состояние помещение по
жарного депо и выполнить 
другие необходимые мероприя
тия.

А. КИСЛИЦЫН,
председатель исполкома
П1айгинского поссовета.

В Народной Республике Ангола создано первое военно-полити
ческое учйлище. Среди его слушателей—активисты МПЛА и бойць 
вооруженных сил страны, отличившиеся в боях против португаль 
ских колонизаторов и мятежных банд.

На снимке: курсанты училища на занятиях.
Фото В. Кузьмина (Фотохроника ТАСС)

Передвижные библиотеки и книжные лавки пользуются большой популярностью у  кубинских крестьян, Они приезжают в самые отдаленные, в том числе и горные, районы страны, доставляя учебники, книги по сельскому хозяйству, политическую и.художественную литературу.На снимке: в сельский район провинции Камагуэй прибыл филиал-передвижка провинциальной библиотеки имени Хулио Антонио Мельи. Фотохроника Т А С С .
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«Как за лесом, за рекою лен посеян...»— поют c h m q - 
деятельные артисты фольклорного хора деревни Шара- 
пово Ельнинского района Смоленской области. Эта пес
ня—одна из- многих, родившихся в коллективе.

Шараповский хор существует 16 лет. Участницы его 
с удовольствием исполняют русские народные песни, вы
ступают на концертах.

На снимке: ветераны хора на «посиделках».
Фото А. Варфоломеева.

(Фотохроника Т А С С ).

Новь наших сел

ДЕТСКИЙ САД —  ЗАБОТА КОЛХОЗА

Н А Ш И  К О Н С У Л Ь Т А Ц И И

ПОРЯДОК ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ССУД
В решении задачи расшире

ния жилищного строительства 
и улучшения жилищных усло
вии трудящихся определенное 
значение придается индивиду
альному строительству жилых 
домов. Для этих целей нужда
ющимся гражданам государ
ство .предоставляет долгосроч
ные денежные ссуды.

В соответствии с последни
ми решениями правительства 
Государственный Оанк выдает 
гражданам, желающим постро
ить свои жилой дом, ссуды на 
следующих условиях:

— колхозникам, рабочим, 
служащим и инженерно-техни
ческим раоотникам предприя
тий, организаций и учрежде
ний расположенным в сель
ской местности в размере до 
15 (J 0 рублей с возвратом в 
течение 1U лет после оконча
ния строительства дома;

— учителям и другим педа
гогическим работникам сель
ских общеобразовательных 
школ, окончившим высшие и 
средние педагогические
учебные заведения и работаю
щим в сельской местности —  
до 20UU рублей на 10 лет с 
возвратом в течение 6 лет, на
чиная с пятого года после по
лучения ссуды;

— сельским врачам —  до
1200 рублей на 10 лет;

— механизаторам колхо
зов, совхозов и других госу
дарственных предприятий 
сельского хозяйства и «Сель
хозтехники»—  до 2000 руб
лей на 10 лет с возвратом в 
течение 6 лет, начиная с пя
того года после получения 
ссуды;

— в соответствии р поста
новлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 20 марта 
1974 года «О мерах по даль
нейшему развитию сельского 
хозяйства Нечерноземной зо
ны РСФСР» гражданам, пере
селяющимся из мелких насе
ленных пунктов на централь
ные усадьбы и перспективные 
населенные пункты колхозов и 
совхозов, предоставляется кре
дит на строительство жилых 
домов с надворными построй
ками до 3500 рублей на одну

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
606950 р. п. Тоншаево 
Горьковской о б л а с т и ,  
ул. Центральная, дом 2 в

семью на срок до 15 лет с воз
вратом в течение 13 лет, на
чиная с третьего года после 
получения ссуды, при этом 
35 процентов фактически по
лученной ссуды относится за 
счет государственного бюдже
та;

— семьям, переселяющимся 
из городов и рабочих поселков 
в колхозы и совхозы внутри 
Горьковской области в соот
ветствии с планами переселе
ния предоставляется кредит на 
строительство для них жилых 
домов с надворными построй
ками в сумме 4501) рублей с 
погашением за счет государст
венного бюджета 1200 рублей, 
за счет хозяйства (колхоза или 
совхоза) —  1000 рублей и за 
счет средств переселившихся 
семей—  2300 рублей на 15 
лет с возвратом в течение 10 
лет, начиная с шестого года 
после получения ссуды;

— проживающим в сельской 
местности инвалидам Отечест
венной войны и другим инва
лидам из числа военнослужа
щих предоставляются беспро
центные ссуды на индивиду
альное жилищное строитель
ство в размере до 1500 руб
лей в возвратом в течении 10 
лет, начиная с третьего года 
после 'окончания строительст
ва дома.

За пользование ссудами 
другими, вышеперечислен
ными категориями застройщи
ков, взимается 2 процента го
довых.

Бы решили построить свой 
дом и при недостаточности 
личных сбережений хотите по
лучить содействие ввиде де
нежной ссуды, что для этого 
нужно?

Необходимо получить зе
мельный участок под строи
тельство дома, о чем предпри
ятие, выделившее вам участок, 
выдаст справку, которая должр 
на быть представлена, с дру
гими документами, админист
рации предприятия.

Нужно приобрести проект 
жилого дома, 'разрешенный к 
применению районным архи
тектором и разрешение на про
изводство работ по строитель

Каждому малышу в молдав
ском селе Ларга обеспечено 
место в детском саду, где тру
дится коллектив квалифициро
ванных воспитателей и меди
цинских работников со специ
альным образованием. Позабо
тился об этом местный колхоз 
«Пограничник». На его сред
ства построено четыре типо
вых детских сада, в которых 
воспитываются все 250 сель
ских ребят дошкольного воз
раста .В уютных комнатах, 
оборудованных удобной ме
белью, много игрушек, кни
жек, пособий для лепки и ри
сования, обилие зеленых рас
тений. Только в 1976 году 
для дошкольных учреждений 
колхоз приобрел инвентаря и 
оборудования на пятнадцать 
тысяч рублей. Более тридцати 
тысяч рублей хозяйство рас
ходует е щегол но на питание 
детей

€  особым вниманием в 
хозяйстве относятся к подго
товке воспитателей. По путев-

ству, выданное им в соответ
ствии с правилами застройки 
сельских населенных пунктов, 
а также свое заявление о не
обходимой вам сумме ссуды.

Граждане, работающие в 
колхозах, совхозах и других 

^хозрасчетных предприятиях 
получают ссуды через эти 
предприятия, а работающие в 
бюджетных учреждениях, по
лучают ссуды непосредственно 
в Государственном банке.

На основании этих докумен
тов и заявлений администра
ции колхозов, совхозов, хоз
расчетных предприятий и 
бюджетных учреждений долга
ны представить в отделение 
Госбанка список застройщиков 
с необходимыми суммами кре
дитов.

Кредит на строительство 
жилых домов открывается 
предприятиям, организаци
ям, колхозам, совхозам и бюд
жетным учреждениям на осно
вании решений исполкомов 
районного, сельских и посел
ковых Советов депутатов тру
дящихся.

Для получения кредита на 
перенос домов из мелких насе
ленных пунктов в перспектив
ные и на центральные усадь
бы колхозов и совхозов они 
должны, наряду с другими до
кументами, представить банку 
списки граждан, утвержден
ные райисполкомом.

После утверждения креди
тов по хозяйствам о суммах, 
выделенных кредитов, сообща
ется застройщикам, которые 
для его оформления должны 
выдать предприятию, органи
зации, колхозу, совхозу или 
банку свои обязательства.

Выдача ссуды производится 
частями в меру хода строи
тельства дома на основании 
актов на выполненные рабо
ты. Акты на выполненные ра
боты по строительству дома и 
об окончании его составляют

с я  лицами, уполномоченными 
на это руководителями хо
зяйств, органами коммуналь
ного хозяйства или сельскими 
и поселковыми Советами депу
татов трудящихся.

кам колхоза молодежь села 
едет на учебу в педагогичес
кие учебные заведения, на 
курсы воспитателей, многие 
работники детских садов учат-' 
ся заочно.

В прошлом году колхоз 
«Пограничник» по итогам все
союзного соревнования за об
разцовую организацию обще
ственного дошкольного вос
питания вошел в число пяти 
лучших в стране.

Заботятся о юных гражда
нах и в других хозяйствах ре
спублики. Только за послед
ние два года количество детей, 
посещающих колхозные ясли- 
сады, утроилось. Почти все хо
зяйства располагают детскими 
учреждениями. Кроме того, не 
менее восьми месяцев в году 
действуют сезонные площадки, 
которые могут принять около 
ста тысяч детей.

Р. ЗАХАРОВА,
корр. ТАСС,

Кишинев.

Продолжительность строи
тельства жилого дома, как 
правило, не должна превышать 
одного года со дня выдачи 
первой части ссуды застрой
щику. В случае необходимос
ти, по ходатайству хозяйства 
или застройщика, учреждение 
Госбанка может предоставить 
отсрочку на окончание строи
тельства еще до года.

Возведенные за счет ссуды 
жилые дома должны быть обя
зательно застрахованы и не 
могут быть проданы до полно
го возврата ссуды,

Платезда по ссудам в обя
зательствах граждан устанав
ливаются по кварталам, а уп
лата ссуд производится еже
месячно в размере одной трети 
от суммы квартального плате
жа путем внесения наличных 
денег в кассы предприятий, 
организаций, колхозов и сов
хозов по обязательствам, дан
ным на их имя, или в кассу 
банка по обязательствам, вы
данным непосредственно на 
имя банка.

Заемщик может также вы
дать администрации по месту 
работы поручение на ежеме
сячное удержание взносов по 
ссуде из причитающейся ему 
заработной платы.

Следует иметь ввиду, что за 
несвоевременное внесение 
платежей по ссуде, банк взыс
кивает с этой суммы повышен
ные проценты, то-есть в раз
мере 3 процентов годовых.
• Гражданам, проживающим в 

городах и рабочих поселках, 
ссуды на строительство жилых 
домов выдаются учреждения
ми Стройбанка на условиях, 
несколько отличающихся от 
кредитования сельского насе- 

' ления. Стройбанк может так
же предоставлять ссуды и на 
капитальный ремонт индиви
дуальных жилых домов.

По поручениям Стройбанка 
все операции по оформлению 
и выдаче средств в счет от
крытых кредитов производит 
районное отделение Госбанка.

Н. ЦЕЛИЩЕВ,
управляющий отделением 

Госбанка.
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Ф и л ь м ы
н е д е л и

На наши экраны выходит 
новый цветной широкоэкран
ный фильм «Прошу слова».

Поставил фильм хорошо из
вестный у нас и за рубежом 
режиссер и сценарист Глеб 
Панфилов. Его картины «В ог
не брода нет», «Начало» сни
скали широкую популярность 
у зрителей.

В центре его новой картины 
— характер главной героини 
Елизаветы Андреевны • Уваро
вой, недавно избранной пред
седателем горисполкома.

Авторы фильма задались 
целью ответить на вопрос: ка
ков он, современный руково
дитель, представитель совет
ской власти? Этот вопрос глу
боко актуален в наши дни, ко
гда все больше людей вовлека
ется в сложчное дело государ
ственного управления.

Елизавету Уварову реко
мендуют из фабричного парт
кома в «мэры» города Злато- 
града. И она с первых же дней 
осознает ту громадную ответ
ственность перед людьми, ее 
выдвинувшими, и воспринима
ет это доверие, как большую 
честь и высокое счастье.

Мы увидим в фильме, как 
она плачет дома в этот день. И 
в этих слезах и радость, и 
растерянность, гордость и ре
шимость выполнить поручен
ный долг с честью. Но она по
нимает, что на первых порах 
ей будет трудно— опыта пока 
еще мало. Но в ходе фильма 
мы постепенно приходим к вы
воду, что Елизавете Уваровой 
вполне по плечу эта долж
ность.

У Елизаветы есть мечта, Но 
для ее осуществления она дол
жна добиться денег на строи
тельство моста, который поз
волит соединить задымленный 
предприятиями город с лес
ными массивами противопо
ложного берега. И несмотря на 
все возникшие трудности, она 
добивается своего.

Картина «Прошу слова» 
свидетельствует о, возросшей 
художественной культуре со
ветского киноискусства, о его 
умении поднимать сложные 
социальные проблемы и созда
вать глубокие образы совет
ских людей—  строителей ком
мунистического общества.

В картине выступает вели
колепный актерский ансамбль 
в составе И. Чуриковой, Н. Гу
бенко, Л. Броневого, В. Шук
шина и многих других извест
ных актеров.

Будут показаны два повтор
ных фильма по заявкам кино
зрителей: «Офицеры» и «Ап- 
пачи».

Картина «Офицеры» рас
сказывает о династии совет
ских офицеров, о людях раз
ных характеров, одержи
мых одной идеей; достойно 
служить своей Родине.

Фильм «Аппачи» производ
ства киностудии «Дефа» ГДР 
рассказывает о борьбе древне
го индейского племени аппа- 
чей за свою независимость.

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.

Редактор
Ю. Н. Ш И Ш М А К О В.

Тоншаевской райбольнице 
срочно требуются на работу 
старший бухгалтер по расче
там с рабочими и служащими, 
санитарки.

Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома.
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